

ALEJANDO PARDO

**F**abio Ochoa (hijo) es un verdadero ícono del crimen organizado colombiano. Junto a sus hermanos mayores, Juan David y Jorge Luis Ochoa, lideraron el legendario Cartel de Medellín, que sembró la violencia y orquestó un imperio de tráfico de cocaína hacia Estados Unidos.

Los tres pertenecían a una acaudalada familia cuyo patriarca, Fabio Ochoa Restrepo, era ganadero y criador de caballos finos. Pero los tres desecharon este camino y se volvieron criminales. Era tanta la plata que amasaron con sus actividades delictivas que la revista "Forbes" los incluyó en 1987 en una lista de mega ricos. Se calculaba que tenían US\$2.000 millones.

Estos días Fabio Ochoa hijo es custodiado por el Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de Estados Unidos (ICE, por sus siglas en inglés) luego de salir libre tras 25 años encarcelado. Está a la espera de que se concrete su deportación a Colombia. La BBC consignó que Ochoa no tiene causas pendientes en este país.

La condena era de 30 años de prisión, pero su buen comportamiento le ahorró cinco años. Fue declarado culpable de conspiración para poseer e importar cinco o más kilos de cocaína a Estados Unidos, según la agencia AP. También se le culpó de trata de personas.

La misma AP contactó a un abogado de Ochoa en Miami, Richard Klugh, pero éste se negó a comentar la extradición ni los pasos que seguirá Ochoa de vuelta en Colombia.

### Campaña popular

Ochoa ya tiene 67 años. Nació en 1957 y sólo a los 24 años, en 1981, ingresó al Cartel de Medellín, donde ya participaban sus dos hermanos mayores, y que era liderado por el mismísimo Pablo Escobar Gaviria, un personaje ambivalente, sumamente violento, por un lado, y que buscaba, con algo de éxito, ganarse el favor popular usando su plata para ayudar a la gente. Escobar valoraba profundamente la lealtad de los Ochoa.

Los tres hermanos llegaron a es-

Fabio Ochoa cuando fue llevado a Estados Unidos en el 2001.



Fabio Ochoa fue declarado culpable del tráfico de 30 toneladas de cocaína entre 1997 y 1999

# Líder del Cartel de Medellín salió libre después de 25 años preso en Estados Unidos

**A comienzos de los 90, él y sus dos hermanos se entregaron en Colombia. Les garantizaron que no serían extraditados. En 1996 salieron libres. Pero Fabio regresó al negocio.**

tar en la lista de los 12 narcotraficantes más buscados por la Agencia Antinarcóticos de Estados Unidos (la DEA, por sus siglas en inglés), informó la BBC.

Aunque la aprobación en Colombia de la Constitución de 1991 prohibía la extradición, la amenaza de que pudiera ocurrir era latente. A principio de esta década los líderes del Cartel de

Medellín emprendieron una campaña de violencia y corrupción para impedir la extradición de Escobar y otros líderes narcos, según CNN.

Vivarachos, los tres hermanos se entregaron a la justicia colombiana. Fabio lo hizo en 1990 cerca de Medellín luego de un decreto presidencial que garantizaba que no serían extraditados a Estados Unidos. A cambio, debían purgar en Colombia una condena y en 1996 salieron libres jurando que no volverían a las andanzas narcos. Los dos hermanos mayores cumplieron. Fabio, en cambio, regresó al negocio ilegal, según la DEA: se le acusó de enviar más de 30 toneladas de cocaína al mes a Estados Unidos entre 1997 y 1999, según publicó la BBC. Pero ese año lo atraparon y se le venía encima la extradición.

Entonces lanzó una campaña para evitarlo. La idea era ganarse el apoyo de los colombianos, y para eso, su familia necesitaba convencer a la gente de que Fabio era inocente. Lanzaron una página web, repartieron volantes en estadios de fútbol repletos de gente. También publicaron carteles enormes con la frase "Ayer me equivoqué. Hoy soy inocente".

Incluso, como informa la BBC, además la familia publicó un aviso en la prensa dirigido al entonces presidente de Colombia Andrés Pastrana, que decía: "Me entregué a la justicia con la garantía de que no sería extraditado. Yo he cumplido. Usted debe cumplir".

Pese a todo, Fabio fue extraditado en septiembre de 2001, como lo pedía Washington.